

PIDATO
DEKAN FAKULTAS ILMU BUDAYA
UNIVERSITAS SUMATERA UTARA

Disampaikan:

Dr. Budi Agustono, M.S.

Pada Peringatan Dies Nataliis Ke-53
Fakultas Ilmu Budaya
Universitas Sumatera Utara



MEDAN
24 AGUSTUS 2016

TEKS PIDATO DEKAN FAKULTAS ILMU BUDAYA UNIVERSITAS SUMATERA UTARA

Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarakaatuh,
Salam sejahtera untuk kita semua,

Yang terhormat:

Rektor Universitas Sumatera Utara;
Ketua Majelis Wali Amanat Universitas Sumatera Utara;
Wakil Rektor Universitas Sumatera Utara;
Ketua Senat Akademik Universitas Sumatera Utara;
Ketua Dewan Guru Besar Universitas Sumatera Utara;
Sekretaris Universitas Sumatera Utara;
Dekan di lingkungan Universitas Sumatera Utara;
Direktur Sekolah Pasca Sarjana Universitas Sumatera Utara;
Ketua, Sekretaris dan Anggota Dewan Pertimbangan Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara;
Ketua dan Sekretaris Departemen dan Program Studi di lingkungan Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara;
Ketua Ikatan Alumni Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara;
Staf Pengajar di Lingkungan Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara;
Staf Tenaga Kependidikan di lingkungan Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara;
Gubernur Pemerintahan Mahasiswa Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara;
mitra Kerja Fakultas Ilmu Budaya;
serta para undangan yang berbahagia.

Hadirin sekalian,

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmatnya sehingga kita dapat hadir dalam acara memperingati Dies Natalis ke-51 Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara. Atas nama panitia dan civitas akademika, kami mengucapkan selamat datang dan terima kasih atas kehadiran Bapak, Ibu, Saudara, dan Saudari untuk meluangkan waktu memenuhi undangan kami.

Pada tahun ini Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara genap berusia 51 tahun. Usia yang sudah cukup matang dalam menjalankan pendidikan untuk anak bangsa. Usaha untuk meningkatkan kualitas pendidikan, penelitian, pengabdian masyarakat, peningkatan sumber daya manusia, sarana dan prasarana telah dilakukan dari waktu ke waktu untuk mewujudkan pendidikan yang unggul.

Apresiasi yang tinggi dan terimakasih diucapkan untuk seluruh civitas akademika, para pendiri dan pemimpin Fakultas Ilmu Budaya terdahulu yang telah menjalankan dan mengembangkan Fakultas Ilmu Budaya dalam keadaan kondusif. Semoga Allah yang maha kuasa selalu memberkahi kita semua.

Hadirin yang terhormat,

Saat ini Fakultas Ilmu Budaya telah tumbuh menjadi sebuah fakultas yang besar, yang ditandai dengan adanya delapan belas program studi yang terdiri dari sembilan Program Studi S1: Prodi Sastra Indonesia, Prodi Sastra Inggris, Prodi Bahasa Arab, Prodi Ilmu Sejarah, Prodi Etnomusikologi, Prodi Sastra Jepang, Prodi Ilmu perpustakaan, Prodi Sastra Daerah, dan Prodi Sastra Cina. Selain itu ada empat Program Studi D3: Prodi Bahasa Inggris, Prodi Bahasa Jepang, Prodi Kepariwisata, dan Prodi Ilmu Perpustakaan. Ditambah lagi empat Program Studi S2 (Pascasarjana): Prodi Magister Linguistik, Prodi Magister Penciptaan dan Pengkajian Seni, Prodi Magister Ilmu Sejarah, Prodi Magister Sastra Inggris, dan Program Studi S3 Linguistik.

Fakultas Ilmu Budaya memiliki 146 staf pengajar (Tabel 1) dengan kualifikasi delapan Guru Besar, 102 Lektor Kepala, 45 bergelar Doktor (Tabel2). Saat ini ada 14 staf pengajar sedang tugas belajar studi doktoral. Di samping staf pengajar, Fakultas Ilmu Budaya memiliki 44 tenaga kependidikan (Tabel 3).

Hadirin yang terhormat,

Pada kesempatan ini perlu disampaikan keadaan mahasiswa, sarana dan prasarana Fakultas Ilmu Budaya. Tahun 2016 mahasiswa Program Studi S1 diterima sebanyak 626 orang, Program Studi D3 sebanyak 199 orang, Program Ekstensi S1 sebanyak 121 orang (Tabel 4). Untuk program Pascasarjana, menerima mahasiswa baru sejumlah 56 orang, sedangkan Program Studi doktoral 15 orang. Saat ini jumlah keseluruhan mahasiswa Fakultas Ilmu Budaya sebanyak 4.641 orang (Tabel 5). Jumlah ini cukup besar yang membawa konsekuensi yaitu memerlukan sarana dan prasarana pembelajaran yang nyaman dan aman. Guna menciptakan suasana tersebut, Fakultas Ilmu Budaya terus melakukan pembenahan ruang belajar, laboratorium bahasa, ruang seminar, dan ruang dosen.

Sampai saat ini lulusan Fakultas Ilmu Budaya berjumlah 14.836 orang. Jumlah yang besar ini merupakan modal sosial dalam menata dan membangun Fakultas Ilmu Budaya di masa mendatang. Hubungan dan komunikasi dengan alumni perlu dimaksimalkan agar dapat berpartisipasi dalam pengembangan dan memperkuat Fakultas Ilmu Budaya dalam menjalankan pembelajaran, penelitian, dan pengabdian masyarakat.

Hadirin yang berbahagia,

Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara telah melakukan kerjasama baik dengan institusi luar dan dalam negeri. Namun, kerjasama yang telah dilakukan dengan institusi luar negeri saat ini, dirasakan masih relative terbatas. Peningkatan jumlah mitra melalui MoU dan MoA dengan institusi luar maupun dalam negeri dalam hal pengguna jasa, kolaborasi penelitian dan pengajaran perlu diperluas dalam rangka meningkatkan mutu pendidikan ilmu budaya.

Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara telah melakukan kerjasama dengan dengan Fakultas Ilmu Budaya Universitas Gadjah Mada, Fakultas Ilmu Budaya Universitas Indonesia, Fakultas Ilmu Budaya Lancang Kuning Riau, Fakultas Ilmu Budaya Udayana Bali, dan lainnya. Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara juga bekerjasama dengan Fakultas Sastera dan Sains Sosial Universiti Sains Malaysia, Fakultas Sastera dan Sains Sosial University of Malaya, Faculty of Humanities Prince Songkhla University Thailand, Fakultas Muzik Universiti Teknologi Malaysia (UiTM), juga dengan Gabungan Persatuan Penulis Nasional Malaysia (GAPENA), dan sedang dijajaki kembali kerjasama dengan perguruan tinggi lain di Asia Tenggara. Di Eropa telah pula terjalin

kerjasama dengan Universita Degli “L’orientale di Napoli, Italia. Kerjasama ini diwujudkan dengan beberapa mahasiswa dari perguruan tinggi tersebut belajar di Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara. Selain itu, bekerjasama dengan Universitas Jinan, Tiongkok, sejak beberapa tahun lalu telah mengirim staf pengajarnya ke Fakultas Ilmu Budaya untuk membantu penguatan kapasitas akademis prodi Sastra Cina Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara. Kerjasama lain dengan UniversitasTohoku, Jepang telah berjalan lama. Kerjasama ini diwujudkan dengan mengundang staf pengajar Fakultas Ilmu Budaya menjadi peneliti di Universitas Tohoku. Di samping ini, beberapa tenaga pendidik Fakultas Ilmu Budaya telah diikutsertakan dalam Jimbaran Consortium, yang merupakan kerjasama antara University of Glasgow di Inggris dengan enam perguruan tinggi di Indonesia dalam bidang antara lain Pariwisata Budaya dan Biomolekuler. Terkait dengan kerjasama ini dalam beberapa bulan mendatang salah seorang staf pengajar Fakultas Ilmu Budaya, Universitas Sumatera Utara, akan melanjutkan studi doktoralnya di Universitas Glasgow, Inggris. Hal ini membawa manfaat dalam pergaulan akademis sejagad karena dengan adanya staf pengajar studi di Inggris, semakin membuka akses Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara menjalin kerja sama dengan perguruan tinggi manca negara.

Hadirin yang terhormat,

Di samping menjalankan pengajaran dan pengabdian masyarakat, staf pengajar melakukan penelitian. Sebagian besar dana penelitian berasal dari BP PTN, Hibah Bersaing, dan Talenta. Ada juga staf pengajar yang mendapat dana penelitian dari Sumitomo Foundation. Dalam aktivitas ilmiah, staf pengajar Fakultas Ilmu Budaya selalu mengikuti pertemuan ilmiah, seminar dan pelatihan dalam forum nasional dan internasional. Tidak hanya staf pengajar yang mengikuti kegiatan berbagai pertemuan ilmiah, mahasiswa juga memerlihatkan prestasinya dengan menjuarai berbagai perlombaan tahun 2015–2016, yaitu:

- The Best Music Combination, IMT-GT Indonesia,
- The Best Spirit Dance, IMT-GT di Kuala Lumpur,
- The Best Music Performance, IMT-GT Kedah Malaysia,
- Juara Seminar, IMT-GT di Kedah Malaysia,
- Juara I Lomba Wana Lestari Tingkat Provinsi Sumatera Utara, Gemala, Fakultas Ilmu Budaya.

- Juara II Wana Lestari Tingkat Nasional, Gemapala, Fakultas Ilmu Budaya,
- Medali Emas Kejuaraan Paduan Suara Pusparawi di Jakarta.

Fakultas Ilmu Budaya menjalankan program beasiswa Peningkatan Prestasi Akademik (PPA), Bantuan Belajar Mahasiswa (BBM), Bidik Misi, Afirmasi Gunung Sinabung, Van Deventer–Maas Stichting, Laziz PLN Pos Dal, dan Program Afirmasi Papua, (Tabel 6). Program beasiswa membantu meringankan beban mahasiswa yang tidak mampu, tetapi berprestasi.

Hadirin yang terhormat,

Mengingat tantangan yang semakin besar dalam pengembangan Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara, sebagai pimpinan yang belum genap empat bulan melayarkan fakultas ini akan berupaya, bertekad dan bekerja untuk memajukan kultur akademik di fakultas tercinta ini. Semua akan terwujud dengann melaksanakan program kerja yang telah dicanangkan.

Saat ini Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara sedang berbenah diri dan akan melaksanakan program kerja:

1. Peningkatan akreditasi program studi.
2. Memaksimalkan pangkalan data dosen.
3. Peningkatan publikasi jurnal nasional dan internasional.
4. Memperbaiki fasilitas proses belajar mengajar.
5. Kerjasama, penelitian dan pengabdian masyarakat.
6. Memperluas jejaring dengan perguruan tinggi luar negeri.
7. Memperkuat sinergitas civitas akademika.

Tujuh program kerja ini dilaksanakan secara simultan. Namun sejak Juni – Agustus 2016 kegiatan yang dilakukan antara lain:

1. Bersih-bersih kampus kerjasama FIB USU–Medan Osoji Club,
2. Memotivasidan monitoring penelitian dosen ke lembaga penelitian USU,
3. *Public lecture, History and Geology: From Political to Environmental History*, Prof. Dr. Anthony Reid, Australian National University, Canberra
4. Sosialisasi Prodi se-Fakultas Ilmu Budaya USU ke berbagai daerah Sumatera Utara. Sumatera Barat, dan Riau,
5. Pelatihan computer bagi pegawai FIB USU,
6. Diskusi public dan peluncuran buku *Memo Anti Terorisme*, kerjasama FIB USU–Memo Anti Terorisme

7. Membuat Borang Fakultas,
8. Orasi Ilmiah Dies Natalis ke-51 FIB USU, Warisan Budaya: Dari Modal Budaya Menuju Modal Ekonomi, Dr. Pujo Semedi Haryo Yuwono, Dekan Fakultas Ilmu Budaya, Universitas Gadjah Mada.

Hadirin yang terhormat,

Perayaan Dies Ke-51 Fakultas Ilmu Budaya tahun 2016 ini diadakan secara sederhana. Untuk semua ini penghargaan dan terima kasih kami ucapkan kepada Dr. Pujo Semedi Hargo Yuwono, Dekan Fakultas Ilmu Budaya, Universitas Gadjah Mada yang telah meluangkan waktunya untuk hadir dan memberikan orasi ilmiah pada acara Dies Ke-51 Fakultas Ilmu Budaya. Kami menyadari banyak keterbatasan dalam menghadapi bermacam tantangan. Akan tetapi kami berkeyakinan dengan komitmen serta dukungan semua pihak, terutama dukungan dari Rektor Universitas Sumatera Utara, kami mampu meretas tantangan tersebut sehingga akan terpenuhi harapan untuk menciptakan kultur akademik yang sehat di fakultas ini.

Akhirnya, dalam memeringati Dies Natalis ini kami mohon maaf atas segala sesuatu yang kurang berkenan jika pelaksanaan Dies ini jauh dari apa yang diharapkan. Kepada seluruh Panitia Dies Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara yang bahu membahu menyiapkan acara perayaan Dies ini, diucapkan terima kasih. Semoga Fakultas Ilmu Budaya Universitas Sumatera Utara berjaya di masa mendatang. Terimakasih. Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakaatuh

Medan, 24 Agustus 2016
Dekan,

Dr. Budi Agustono, M.S.
NIP 1960080519841001

Lampiran

Tabel 1. Kualifikasi Pendidikan Staf Pengajar
Fakultas Ilmu Budaya USU

No.	Pendidikan	Jumlah
1	Strata 3 (S3)	45
2	Strata 2 (S2)	95
3	Strata 1 (S1)	6
Total		146

Tabel 2. Kualifikasi Jabatan Fungsional Staf Pengajar
Fakultas Ilmu Budaya USU

No.	Jabatan	Jumlah
1	Guru Besar	8
2	Lektor Kepala	102
3	Lektor	25
4	Asisten Ahli	7
5	Tenaga Pengajar	4
Total		146

Tabel 3. Jumlah Staf Tenaga Kependidikan dan Kualifikasi Pendidikan
Fakultas Ilmu Budaya USU

No.	Tenaga Kependidikan	Jenjang Pendidikan					Jumlah
		S2	S1	D3	SLTA	SLTP	
1	PNS	2	8	3	11	2	26
2	Non PNS	2	8	2	5	1	18
Total							44

Tabel 4. Jumlah Mahasiswa Fakultas Ilmu Budaya USU
Tahun Akademik 2016/2017

No.	Jenjang Pendidikan	Jumlah
1	Strata 1 (S1)	626
2	Diploma (D3)	199
3	Strata 2 (S2)	55
4	Strata 3 (S3)	15
5	Ekstensi	121
Total		1.016

Tabel 5. Jumlah Mahasiswa Fakultas Ilmu Budaya USU Tahun 2016

No.	Program Studi	Jumlah
1	Sastra Indonesia	383
2	Sastra Inggris	613
3	Ilmu Sejarah	356
4	Sastra Daerah	370
5	Etnomusikologi	333
6	Sastra Arab	269
7	Sastra Jepang	413
8	Ilmu Perpustakaan	458
9	Sastra Cina	338
10	D3 Perpustakaan	187
11	D3 Bahasa Inggris	201
12	D3 Bahasa Jepang	153
13	D3 Pariwisata	289
14	S2 Linguistik	99
15	S2 Penciptaan dan Pengkajian Seni	25
16	S2 Ilmu Sejarah	25
17	S2 Inggris	38
15	S3 Linguistik	91
Total		4.641

Tabel 6. Jumlah Penerima Beasiswa Fakultas Ilmu Budaya USU
Tahun Akademik 2015/2016

No.	Jenis Beasiswa	Jumlah
1	Peningkatan Prestasi Akademik (PPA)	106
2	Bantuan Belajar Mahasiswa (BBM)	120
3	Bidik Misi	370
4	Afirmasi Gunung Sinabung	20
5	Van Deventer – Maas Stichting	5
6	Laziz PLN Pos Dal	3
7	Program Afirmasi Papua	1
Total		625